

# DES MARIONNETTES MESSAGERES DE PAIX



**U**ne audacieuse production télévisuelle donne aux enfants du Moyen-Orient une image positive d'eux-mêmes et de leurs voisins.

Le gouvernement du Canada favorise l'utilisation de la télévision comme moyen de promotion d'une culture de la paix dans une région menacée par les conflits. C'est pourquoi le Programme de la sécurité humaine du ministère des Affaires étrangères et du Commerce international assure le financement d'une nouvelle série télévisée éducative qui aidera à créer un climat de tolérance et de compréhension entre les enfants israéliens, palestiniens et jordaniens.

Cette nouvelle série, appelée *Sesame Stories*, est l'œuvre de Sesame Workshop, organisme ayant créé *Sesame Street* et jouissant d'une réputation internationale. Produite en collaboration avec des partenaires israéliens, palestiniens et jordaniens, la série compte 26 épisodes pour chacune des trois régions dans lesquelles elle est diffusée — Israël, la Cisjordanie et la bande de Gaza, et la Jordanie.

Destinée aux enfants âgés de quatre à sept ans, la série *Sesame Stories* a été

créée pour favoriser le respect mutuel et la compréhension. Alliant l'animation et l'action filmée, chaque épisode présente un thème central tel que l'empathie, l'acceptation des diffé-

rences et la résolution pacifique des conflits.

Les histoires explorent et expliquent les cultures et permettent aux enfants de se comprendre eux-mêmes et de comprendre les autres. En donnant des images positives de tous les enfants de la région, la série aidera les enfants à être plus tolérants et plus respectueux de la diversité qui peut être observée aussi bien dans les sociétés auxquelles ils appartiennent qu'à l'extérieur. Elle montrera aussi aux enfants qu'il y a d'autres solutions que la violence et les rendra plus optimistes et plus confiants quant à leur avenir.

« La série *Sesame Stories* suscitera l'espoir de millions d'enfants chaque jour, estime Gary E. Knell, président et directeur général de Sesame Workshop. Grâce à la participation de nos partenaires — hop tv, à Tel Aviv, l'Université Al Quds, à Ramallah, et Jordan Pioneers, à Amman — nous allons continuer à travailler en vue de la création d'une culture de la paix. »

La nouvelle production s'inspire d'un précédent succès. Depuis huit ans, Sesame Workshop coproduit une émission de télévision éducative pour enfants avec des partenaires israéliens et palestiniens. Cette série a commencé à être diffusée en 1998 et a été vue par des milliers d'enfants israéliens juifs, israéliens arabes et palestiniens. La série a aidé les

enfants israéliens et palestiniens à en apprendre plus sur leur propre langue et culture et sur celles des autres. Cela incite les enfants à surmonter les stéréotypes culturels.

Les fonds offerts par le Canada seront utilisés pour développer du matériel didactique et un programme communautaire de sensibilisation qui contribuera à renforcer et à élargir les objectifs de la série au-delà de l'expérience de l'écoute de la télévision. Conçu pour servir dans divers contextes d'apprentissage, dont celui de la maison, ce matériel comportera « une trousse de tolérance », des guides de l'enseignant, des vidéos, des affiches et des livres d'histoires.

La série *Sesame Stories* a été présentée pour la première fois en Israël au mois de septembre, puis en Jordanie, en Cisjordanie et dans la bande de Gaza en octobre. Les producteurs de la série espèrent qu'elle contribuera à un avenir meilleur au Moyen-Orient et espèrent réaliser éventuellement d'autres projets dans la région.

« Pour Sesame Workshop et ses partenaires, la diffusion d'un contenu médiatique pertinent au Moyen-Orient est un engagement de longue durée, dit M. Knell. Nous ne faisons que commencer. » ♦

